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第四百八十一次會î 

一九五〇年八月二日屋期三午後三時在絲約成功湖舉;h 

主 席 M r J MALIK (蘇維埃瓧會主義共和國 

聯盟） 

出 席 者 下 列 各 國 代 表 中 國 、 占 巴 、 厄 瓜 多 、 

埃及、法蘭西、印度、那威、蘇锥埃社會主義共和阈聯 

盟、大不列顦及北^爾蘭聯合王國、美利堅合衆國、 

南斯拉夫。 

程（S/Agenda 481) 

二承認中華入民共和國中央人民政府代表爲中阈 

代表 

S 和 平 解 决 朝 鮮 問 題 

主 席 茲 官 佈 安 全 理 事 會 開 始 舉 行 第 四 百 八 

一次會議 

我 想 我 們 應 當 繼 績 進 行 昨 日 所 a 開 始 的 工 作 

〔第四八〇次會議〕，並應將我昨日所作的陳述蹕爲 

法文 

主席昨日陳述經以法文傅譯。 

二 TÊMÎ ；曰>^ 

主 席 就 這 偭 問 題 巳 經 發 言 的 代 表 團 有 二 ， 一 

爲美國代表兩，另一則爲蘇聯代表圑，它們都請求 

在議事日甩—|_添加一些項目，現在，我們賴决定 

是否要同時計論所有的項目——我所指的是蘇聯代 

捷 爾 列 入 酶 時 讖 事 日 程 個 問 題 和 美 圃 代 表 圑 

提譏列入的一項——抑或想這些問題提出的先後， 

依次加W審議如果决定株用後一辦法，那麼我們 

便 應 按 照 的 規 定 ， 首 先 討 論 主 席 列 入 , 

日程上的兩侗搠題，然後再行審讒美國代表圑所堅 

持增列的一項。 

我AÎL主席的立場，認爲比較聰明的辦法乃是 

不同時TT論所有的問趙，但按其提出的先後，依爽 

以 審 讖 小 各 代 表 如 願 同 時 計 論 這 些 問 題 ， 

則 自 由 理 事 會 予 " 决 定 

Sir Cladwyn J EBB ( 英 聯 不 國 ） 此 刻 , 我 們 所 

初步且是程序的,題，伊卻是十分重要的，因爲理 

的。 

主席,"主席的資格曾提出兩個問題_»請理事 

會 加 W t î 論 。 所 理 事 會 的 當 前 另 一 件 事 便 是 ， 

有 如 適 饞 主 席 所 說 决 定 應 否 在 本 次 會 譏 中 î t 論 

這 胜 項 目 或 其 他 項 目 ， " 及 應 當 按 何 種 次 序 來 計 

論 這 些 項 目 同 時 ， 理 事 會 也 應 當 决 穿 主 席 所 提 

出的兩個間題究竟有無遑帶關係，W及理事會如對 

其中一個問題作有决定，則是否将影礬到其餘的一 

偭問題我想，這實是闡明問題的方法，而且也是 

本人所贊成的方法——希望各同仁中也有人表示贊 

同 

h而且一偭問題 

的解决1Ë不受另一偭間題的影響不錯，中國和朝 

鮮都處於!》‧界的同一部份裏，可是，這兩個問題間 

的共同點似乎也只有這偭地理上的聯繋而巳在其 

他的各方面，這兩個問題都是毫小栢干的，所 

理事會應當就兩問種的本質分別予以論。 

至於理事會T作程序問題，本人鼷爲務須W各 

該 問 題 的 重 要 性 和 緊 急 性 爲 決 定 因 素 在 過 去 Î 個 

星期中， 

W問題。 

聯 

&國的五十九偭會員國中約有Ï十二個國家巳寅稱 

擁讒理事會的决譏，並願對聯合國現有的行動各盡 

所 能 ， 有 所 貢 獻 目 前 ， 在 朝 鮮 决 戰 方 酣 ， 美 國 、 

英國和其他許多國家的軍隊都正在和侵略軍隊搏 

鬭 我 想 , 大 家 一 定 公 認 , 我 們 必 須 將 這 偭 間 題 斶 爲 

題 3 所 本 ; V 提 議 ， 

項間題，並首須趙績集中力量於理事會六月二十五 

日〔第四七三次會議〕及六月二"f七日〔第四七四次 

會譏〕各决議案中所規定的目標，就是擊退南越 



3十/̃\ 

與安全。 

自六月二十Ï日侵晨大韓民國遭受攻擊W來， 

理事會議定了一連串的辦法來對付這件事理箏會 

要求北朝鮮當局停火並撤退侵略軍隊，可是，這 

耍求都被忽視了，於是理事會又考盧並建議對大韓 

民 國 政 府 作 軍 事 上 的 援 助 新 ; f i ,理 事 會 又 注 意 到 

朝鮮平民及因戰事而無家可歸的難民的救濟問題。 

理事會七月三十一日會議中〔第四七九次會議〕所通 

過的決議案便是爲此此外，理事會又有一侗決鶄 

案草案那侗草案是美國代表圑於七月三十一日提 

出 的 ， 載 見 文 件 S / 1 6 5 3 之 中 所 本 > \ 認 爲 理 

h而且本人贊成 

蘇聯代表巳經缺席很久了，我相信我們全都歡 

迎他重新回到理事會議席來本人希望蘇聯代表的 

返來正表現出蘇聯政府深悔本年一月間背棄理事 

會， 

我想，我們的主席自退出理事食會議後對於理 

事 會 中 所 進 行 的T作 , 一 定 不 會 小 知 道 無 疑 地 , 他 

曉得截至目前爲止理事會都一直在大韓民國遭受 

侵 略 之 控 訴 的 標 題 下 ， 審 讒 朝 鮮 問 題 現 在 ， 蘇 

聯代表，以主席的地位，在臨時議事日程上列入一 

項 ， 名 爲 和 平 解 决 朝 鮮 間 題 。 這 《 S 字 面 L 的 不 

同，據本人和美國代表看來，似乎關係重大因爲 

我們如果採取了蘇聯的辦法，那麽沙及侵略的宇樣 

便都一槪不見了J可是,理事會之所"注意這件事， 

卻正爲了有人發勖侵酪，而且這侵略行動正是我們 

所要處理的主要問題。 

我們亦可認爲蘇聯代表所提議的字句或有暗指 

理事會截至目前止1È未企圖"和平方法解决朝鮮間 

題之意這顯然與事實不符，因爲理事會六月二十 

Ï日决議案中所規定的第一偭步驟便是要求1lr節停 

\h戦事，並要求北朝鮮軍隊卽刻撒回北緯三十八度 

W 北 ^ 是 北 朝 鮮 赏 局 竟 公 然 不 顧 聯 合 國 的 意 願 ， 

W致這偭問題直到現在尙未猩得和平解决因此， 

h應"過去五S期理事 

顯然地這絕不妨阻 

蘇聯代表提出和平的解決辦法，而@«蘇聯代表果能 

根據理事^"一向所奉行的聯^國"則，提出一個具 

體辦法來解决這問題，那麼首先感到無限歡欣的， 

可是，我迚意到蘇聯代表在昨日演講中說"他" 

-指美國代表而言̶̶之唯憑使用和平及和平 

解决等字，並不是偶然的。這話，自然,暗指美國 

及其與圃要W戰爭方式來解决這問JSo這點，*J我 

直說，又似乎是藓聯一向對外宜傳慣用的顦倒是非 

荒謬絕倫的說法如果蘇聯政府所祁遘的一方，向 

其鄰邦施行攻撃——就像目前的情形一樣，這種行 

動 便 不 算 是 戰 爭 行 爲 i f l j是 一 種 和 平 行 爲 按 這 稗 

說法，正赏的解决辦法——自然是和平解决—— 

&就是撃敗鄰國1fe達到一切目的如此，和平饞能 

實現，如果仟何人出來干涉這侗國家或赏局進行這 

種和平行勖，那麼不論採取何種措施,都算是一種 

戰爭行爲，而且這稗戰爭行爲都是由於那些首阖統 

治世界的資木主義者和帝國主義者所煽動起來的。 

不 特 如 是 ， 和 平 解 决 這 幾 個 宇 由 蘇 聯 代 表 口 中 說 

出，更足使我們烕到一些發盧據我所記得的，捷 

克在一九三八年中有過一次和平解决，一九四八 

年 中 又 有 過 一 次 和 平 解 决 — — 和 平 係 指 這 兩 次 

都是兵不血刃曲言。pj是，唯一使人懷疑的，便是 

解决辦法的本身，因爲在這兩次解决襄，自由全都 

喪失了d這稗解决辦法絕對小是五 I二個國冢所望 

採用於朝鮮的辦法，因爲這正是他們所堅决反對的 

辦法。 

8 — 個 顚 倒 是 非 的 例 , ， 便 是 蘇 聯 代 表 說 美 

阈代表所提決議象亨^的目的在於繼績並加緊進行 

這稗侵略一一^Wi指美國政府發動侵略一一並圖擴 

大 範 園 。 可 是 ， 我 們 如 確 實 閱 髒 對 美 國 决 讒 ^ 草 

案 , 那 便 能 看 出 該 ， 的 目 的 實 在 於 限 制 戰 , 範 圜 ， 

使 其 不 超 出 現 有 區 域 之 外 我 們 的 確 有 處 於 一個撲 

朔迷離眼花扮亂的世界之感 

至於錚主席提議列爲臨時譲事日程第二項的問 

題，本人,望大家一致贊成一個提議，就是，此項 

葷要問題得由任一代表圃隨時列入議事日程鄙見 

" 爲 如 主 席 i t 截 了 當 地 提 議 將 這 個 問 題 列 人 議 事 

日程，則尤勝於企圖W類似武斷的不合法行爲來解 

决 這 件 事 不 愚 , 我 們 認 爲 無 論 如 何 這 問 題 都 不 會 

比控S>f侵略韓國一項目，尤其不會比美國就此事項 

所提的極,要的决議IN^集史爲;>^切緊要，（fil需要 

提前審議 

最 後 ， 我 願 意 狻 表 一 個 — 般 性 的 意 見 維 護 和 

平乃是聯合國，尤其是安全理事會的目的所在，至 

於所用的方法，則不僅有斡旋調停及憲章中所載其 

他等等辦法，在最後鬮頭，龙《了爾結一致共同抵抗 

破壊和平者這是全世界人民所共知的一侗簡單方 

法，雖然那些反對在仟何情形1^^諸武力的眞正和 

平主義者也許不接受這種辦法，可是，絕大多數的 

人民卻認爲捨此之外實別無其他可以維護和平的方 



法儘管ft*用了多少的力量和根據何種的観念與t: 

傳理由，來駁斥這榑說法，1曰事實W昭示我們大 

韓民國遭北朝鮮當局的攻撃，我們須依據憲章的 

規定來恢復朝鮮的情形我們絕對不容任何其他問 

題來掩蔽這偭>&本事實，因此，本人仍堅持應將大 

韓民國遭受侵略之控iff列爲議事日程J實體問題項 

目的第一項。 

主席英聯王國代表提到了每一個問題，伸事 

實J卻沒有說明對於所擬分別列入讒事日程的三愐 

項目的審議次序，究持何榑意見。 

安全理事會各理事都應偭>/】表禾對此間題持何 

意見，lè無說明對於有關的三項——卽蘇聯代表圑 

所 提 的 二 項 和 美 國 代 表 圑 的 一 項 — — 之 列 入 議 ^ 

——問題，究應分別^寸論抑主合倂計n喻。我敬請名 

代表圑在發言時務乂計及此點 

Sir Gladwyn J E B B (英聯王國）我要提出一偭 

程 序 問 題 我 認 爲 目 前 主 縻 所 提 讖 的 乃 是 請 求 大 

家於計論臨時譏事日程時考盧究應合倂stsêr各人所 

提議列入臨時議事H程的一切項目，抑應分別"输 

這些項目，以資確定應否列入讒程不過我們如果 

採 収 後 一 稗 辦 法 那 麼 便 要 造 成 一 稗 I t形 ， 就 是 ， 

我們應該正式St論這些問題，就好像這些問題業經 

列入譏螺一樣。主席究竟有無這稗意®,本人不得 

而 知 { 曰 主 席 如 確 有 此 , C , 本 入 則 爲 卽 使 理 事 會 

中 大 多 數 入 都 不 願 將 席 所 希 望 列 入 讒 ^ 的 一 項 載 

在 議 程 _h , 主 席 亦 得 如 願 " 償 

主;《我們現時所注"«的是一個g序問題，卽 

巳提出的三倘間題中那一項應列入安全理事會議事 

日程，抑應將三個問題一起列入這三個問題中有 

兩偭是蘇聯代表圑提出的，其餘一偭是美國代表閿 

提 出 的 我 們 目 前 所 關 注 的 也 就 是 這 幾 侗 問 題 如 

果仟何代表就程序問題發表意見時，同英聯S國代 

表一樣，tfîJir及問題的實體，主席便極難插言，說 

不，這s j i涉及了實體問題，與程序問題無干再 

者,英聯1^國代表還略述對於這三個問題所取的立 

m. 
因此，在答覆英聯王國代表所提出的問題，我 

覺得如果我接受英聯王國代表的意見，那便不得 

不打斷他的m jfe吿訴他停止發言，不要再往下 

說，因爲也所說的都和程序問題無關可是，我不 

擬這樣地做如果仟何代表在計論螺序問題時願牽 

扯到^間題的實體"解釋《所取的立場，我JÈ个擬 

打斷他的話不過，這並非說，我們在St論程序問 

題時要計論到它的實體，我們铯對不應這樣做。這 

只是初步的交換意昆，和證實各代表圑在解释其對 

此程序問題所具意見時所採的立場。絕對不是計論 

這些問題的實體。 

我認爲當我們開始一一計論這三個問題時—— 

假定這3個問題皆巳列入議事日程——各代表圃都 

能更詳盡地說明他對每個問題的實體立場如何。不 

此刻我們卻只tt論程序一方面，就是，這些閬 

題 應 否 悉 予 列 入 議 程 如 應 * 予 列 入 ， 其 故 何 在 ？ 

如只應列;^某某間題，其故又何在？ 

這乃是目前所对論的間題爲便利工作進行起 

見，我，以主席資格提出一偭提集，備供安全理事 

會 採 擇 我 的 提 ^ 就 是 主 張 偭 別 論 這 些 茼 題 換 

句話說，就是首先計論第一個項目，卽蘇聯所提的 

承憨中華入民共和國中央人民政府所派代表爲中國 

代表的問題，（B不計論這間題的實體而只計論應否 

將此問題列入安全理事會歜事日程，其次tt論第二 

偭項目，ÉI1和平解决朝鮮問題，然後，再ft論美國 

代表所提出的第三個項目。 

如果有些代表（因爲他們或a擬好一個關於所 

有三問題的一般聲明）由护我所提的審議次序，而 

處於不便的地位,那麼這《8問題自應由各理事决定。 

我 認 爲 我 們 不 應 制 訂 嚴 格 規 同 樣 地 ， 我 認 爲 

安全理事會如決定依次審議這些項目，卽首先tt論 

第一項，其次計論第二項，然後討喻及第三項，則 

較爲&理。 

這便是本人提出這惘提案慷供安全理事會採擇 

的 理 由 英 聯 Î 國 代 表 對 护 這 偭 提 象 沒 * 反 應 ， 

而且他後來所作的答覆也沒有閛明對這侗問題所取 

的立場。 

Mr QuEVEDo (厄瓜多）昨天主鹿向理事會提 

出臨時議事日程時，曾充分說明何"他本人認爲主 

席所提的兩項應刿入議事日程之故據我看來，他 

县反對將美國代表所提的項目列入讒程就程序問 

題而言，一一我對於理事會在程序問題方囟的習例 

還不十分熟悉，深望倘我犯有錯誤，敬希請諸位鑒 

M—我個人相信，我們應赏將主席所提的臨時譲 

事日裎全郯加"表决，1È另將美國代表所提的提集 

單 獨 加 " 表 决 美 國 代 表 隳 於 大 韓 民 國 遭 受 侵 略 之 

控訴，（理事會自六月二十％日起便一È在計論這個 

問題)，故請理事會繼續討論其有權處理的各項問 

題。固然J在現有辯喻階段中，我們只計論一個程 

序間題，不>5,我也像昨日主席"蘇聯代表身 (3"來 

行 使 同 樣 權 利 時 一 樣 的 ， 覺 得 不 得 不 對 於 理 事 

會表决這些問題時——不論按何種次序——本人所 

賴 " 決 定 立 場 的 理 由 J 加 " 說 明 。 



厄瓜多對於受侵略的大韓民國顯然並無政治、 

軍 事 或 餒 濟 L IT 接 利 害 闞 係 可 言 ， 所 W, 本 人 理 應 

不發言，而只在適當時投蔡表示立場就夠了。 

的確，像敝國一樣的弱/j國家A常遇到這禅間 

題時，只關注一件事一無疑地，這是鷗於實體方 

面的*^——就是國際問題不應用暴力来解决，弱 

入民的行勖， 

I、宇旨、各種方 

法、條約及一般國際法原則爲依歸。 

不過，大家都曉得聯合國憲章"及西半珑各國 

Iffl——厄瓜多也在內-一所締的各搏國際條約中都 

載 , 不 干 涉 他 國 内 政 人 民 有 權 自 擇 政 府 解 決 

如果明白吿訴我們，或"暗^方式;g使我們了 

m主《所提讒事日螺的目的在於防11：理事會變成 

侵略朝鮮人民的馴服工具，並且要停It對朝鮮人民 

的軍事侵略，這種做法係連循承認人民有權自擇政 

府的政策——我希望世界各地全都認具地》s行這侗 

原則，這榧項目的目的在於終ih外力侵略朝鮮及確 

保 朝 鲜 問 題 猹 得 和 平 解 决 如 果 , 人 聲 稱 戰 爭 的 

起因係由於大韓民國的行勋，這偭戰爭是由大镎民 

阈挑勖的我對於這些話假如都不加答覆，像厄瓜 

多這樣一侗國家的代表又不贊成——我的確不擬投 

票 贊 成 — — 主 席 所 提 譏 事 日 ^ , 那 似 乎 , 些 不 ^ " 邏 

輯和不可©譏了。所 j^,我不得不就投票的理由加 

" 解 释 。 

敝國，爲聯合國會員國之一，所W,至少要認 

爲理事會所作的决讖——尤其是厄瓜多所投票贊成 

的決議——是,效的。 

根據枏同的理由，我m必須謳爲睇合國大會一 

九四七卜一月十四日决 i^ i^一一二 （二）中針瀹朝 

鮮 拇 立 間 題 一 節 也 是 , 效 的 

除此而外聯合國赏時更深望朝鲜入民統一成爲 

單一國家，並依據普選原則選組國民政府，俾使佔 

所提譏的辦法便是，全國在聯合國圃際委員會 

監 督 F 舉 行 自 由 選 舉 ， 這 榑 選 舉 受 仟 何 應 力 與 威 

脅，俾使朝鲜能夠自行成立國民政府^使佔頜軍得 

從該領土撒退厄瓜多枏信這種辦法將使朝鮮人民 

得有機會在不受外來侵略或干涉下成立其所自擇的 

政府。 

不;a,聯合國所派的委員會卻不能在北緯三十 

八 度 W 北 執 行 任 務 ， 因 此 ， 只 * 在 北 緯 三 十 八 鹰 " 

南而係朝鮮大部分人民所居住的全郯領土中肇行了 

公正的選舉如果居於北緯：？十八度W牝的人民在 

T述選畢中不能發表他們的意顔，就4^須由那些妨 

礙聯合國委員會工作的人負貴。FG]時我確信這些選 

舉是自由的實志表示，因爲聯合圃委員,這様的吿 

我們。當時政府係由選出的國民大會代表組成 

的。因此，一九四八年聯合國大會過决讒集一九 

五（三），承認根據上述選舉而組成的政府爲朝鲜政 

府 所 我 們 可 A D L 說 ， 大 韓 民 國 雖 因 蘇 聯 否 决 而 

不能加入聯合國，倂聯合國卻巳承鼸大韓民國的存 

在了。 

如 果 我 們 的 目 的 確 在 使 朝 鲜 人 民 有 自 擇 之 政 

府，和制Ik一切外來的干沙，那麼像敝國這樣的圃 

家 — — 不 顧 困 難 力 圖 W 民 主 之 道 與 A 共 离 的 國 家 

——認爲，在朝鲜全郯領土內舉行一個自由的和普 

逼 的 選 舉 ， 確 爲 實 現 這 些 某 本 目 的 最 好 的 可 能 辦 

法。 

到了這侗地步，干涉、侵略或1^4朝鮮人民等 

問題，自然都不復存在了。 

朝 鮮 A 所建立的政府會不會小符合多數人民 

的 意 願 或 利 益 呢 ？ 答 是 很 明 顯 的 假 如 朝 鮮 人 民 

弄出了這棰錯諛，那麼這種錯讕都可W由新的選畢 

Ï »W糾正，如果將來發生這稗錯髁，那也可W用同 

樣 的 方 法 予 " 糾 正 

時至一九五〇年六月，我們曉#大韓民國首沒 

,侵犯北緯三十八度線KL北的地區，可县全副武装 

的軍隊卻源源自牝而來，越過；十八度線，侵A聯 

合國所承鼸的大韓芪國。 

由 北 方 開 來 的 軍 隊 前 都 巳 ^ 了極充份的準備 

如非聯合國依據安全理事會决議案的規定，出力援 

助朝鮮人民，則大韓民國的全部疆土早在數日之內 

被 武 力 佔 據 了 試 搠 無 軍 備 的 一 方 怎 能 侵 略 ; ^ 軍 慷 

的-方呢？ 一 偭 被 侵 犯 的 領 士 怎 能 叫 做 是 侵 犯 者 

呢?像敝國這樣的弱小國家深切知道道是不可^的， 

因爲這種行爲實等於自殺，小管各強國就這問題怎 

樣地説 

聯A圃——或勿W說是:^全 f l事會——面酶這 

稗確II的侵略行筲，勢須執行憲章所規定的各項某 

木職袼，這也正是璀事會所做的事我們雖然深深 

地尊重他人的意昆，倂也;％權表示自已的見。 

聯合國所耍求的究是什麼？是耍求武装干涉朝 

鮮 人 民 嗨 ？ 是 蛾 績 侵 略 朝 鲜 人 民 喁 ？ 不 聯 合 國 只 

耍求侵略者將軍隊撒回北緯三十八度線。一旦做到 

了這一點，則大家儘可"在不損害憲章;？則與安全 

理事會道義力量AdL及朝鮮入民眞正自由f願的前 

提 之 對 於 仟 何 有 礙 朝 鲜 ; ^ 民 統 一 耝 成 單 一 國 家 



的 间 題 或 困 難 ， 加 " 商 î t , t日朝觯人民必須能夠É 

由發表意昆，而小受任何'《I力、威脅或恫嚇亦是必 

要的條件。 

理事會爲了這榑,形，所以於一九玉〇年六月 

間 着 手 處 理 大 韓 民 國 遭 受 侵 略 之 控 f f ,本人認 

爲只要戰事一日未了，理事會a須饞績處理這個問 

題 再 則 ， 文 件 S / 1 5 6 3 中 所 载 的 决 譏 案 ^ 案 雖 解 

理事會於七月三十一日會籤時便巳開始加W審,， 

伊至今還未結束仍在我們的手中。 

如果我們投票反對主席所提的 i t事H程，難道 

便可說是我們賛成躐績在朝鮮境內進IT車事行動或 

反對和平解决朝鮮問題喁？絕對小然理事會的所 

有代表都有權掙出他所認爲別人能接受的仟何辦法 

或解决方法，卽使他們的同事小接受這辦法，伊 

袖必須尊重提案人的意a 

我們投票反對這偭臨時譲事日稃，也就是投!^ 

反 對 戰 爭 ， 贊 成 維 護 和 平 再 則 ， 本 人 於 投 ^ 表 明 

所擬表明的態度時，1fef^打算阻iHi聯代表向理事 

會 提 出 任 何 方 式 的 和 平 解 决 辦 法 因 爲 在 î t 論 大 

韓民國遭受侵略之控訴一問題時，蘇聯代表是絕 

對有權提出這種辦法的 

厄瓜多代表囿對於蘇聯代表之重返理事會與其 

他代表共同商3這些間題一事，毚得十分欣快，因 

爲這些問題《於維護和平與發展世界文明,極重要 

的 鬮 係 也 許 ， 就 像 ' E 瓜 多 入 R 所 眞 摯 希 望 的 ， 我 

們能夠從彼此的商談中尋出一些端倪，藉此而镀得 

真正的和平 

現在,我願就主席所提的議事日程中的第二項 

卽承認中華人民共和國中央人民政府代表爲中國ft 

表的間題，略作數語。 

本人是一儒/1國0^代表，唯其如是，所fcW分 

望每偭人都能曉得我們乃是,戒摯地願望聯合國的 

主 權 H 漸 擴 展 且 獲 得 各 方 的 尊 重 聯 合 國 大 會 乃 是 

一瓶具正的世界議會，所有國家的代表在這偭會^ 

中都享*民主1!^則所規定的絕對平等的地位。 

本人認爲，誰應代表中圃一問題乃是一個非常 

重要的間題，唯其如此，所Aîl我們實â根據聯合圃 

全 艚 會 R 國 一 一 無 分 大 小 - ^ ^ 的 意 a 來 做 决 定 因 

此，我們認爲這偭間題應由行將開會的大會加W審 

m,使這偭問題得由全體會員阈所組成的民主機闕 

Hdl解决正如昨日我所説的，我個問題乃是毎一 

侗會員國都要發表意昆的問題 

ft則，我們如果採取這種,序，大會致與理 

事會有不同的决譏 

尊 额 

有人民自擇政府的樺利，1Ê篤守小侵略的原則。竈 

章和美洲所行國際法中對於W暴力解決國際間題的 

辦法都力加譴責，而且理事會在審議大韓民國遭 

受侵略之控訴一間題時儘可W對於所提出的仔何 

和平解决辦法加"对淪一一mm.理事會應對於這 

種提譏一一加W对論本人爲了上述種種理由，故 

擬投莩&對主席所提的臨時議事日程。 

Mr C H A U V E L ( 法 蘭 f i ) 我 們 現 在 所 t t 論 的 ， 是 

讒 事 日 *S ,而 是 這 問 題 的 實 體 。 據 我 所 知 ， 理 事 

會現據有主席所提出的臨時譏事日程草集和美國代 

表圃於七月三十一日W口臧提出的一4 

法國代表深信」 

權度各項問題之緩急輕重我記得，誰應代表中國 

一間題係蘇聯代表圑早在去年"h二月間提出的。"7 

是，今年一月十三日〔第四六一次會議〕蘇聯代表圃 

卻公然拒絕撒績在本瑰事會——,權決定此項間題 

的唯一機關-一中計論這偭問題，所W,我認爲蘇 

聯代表圑業巳表^這侗問題是可Asl暫緩處理的。 

在另一方面，朝觯問題卻是一偭急待glT論的問 

題，因爲侵略大韓民國一舉業輕理事會嚴加譴責， 

且巳成筲理事會明令嚴禁的行動伹是，由於北朝 

鲜當局之蔑視理事會禁令，"致直全今日，侵略未 

a , 戰 鬭 猶 e i L 生 靈 塗 炭 ， 人 R 備 嘗 戰 爭 恐 怖 與 戰 

爭 眩 躏 之 至 於 援 助 大 韓 民 國 ， 使 其 抵 抗 侵 略 一 

節，理事會業已作*乂要决譏，a將來可能爯作其 

他決議美國决議草案〔S/1653〕使是主張繼續進 

行理事會所採取的行動 

蘇聯代表蘭有時毫小猶豫地在談論一件事情時 

卻扯到了另一侗毫小相干的間題上。我們很難了解 

其 對 朝 鮮 的 意 見 一 一 闳 小A"何 名 稱 浮 該 國 - 一 尤 

其是，我們更難了解究竟是什麼在ffljt蘇聯代表W 

於針論一個豳於防Ik朝鮮戰事擴大的提*時提到和 

平解决朝鮮間題的計割C法國代表圑,就本身而言， 

减極願一聞此榑和平解决計劃的詳情。 

關於和平解决朝鮮間親，蘇聯代表截至此刻爲 

所說的卻只是與中國問題有關一我所指的，是 

誰應代表中國的問題法國代表脚對於蘇聯代表所 

造成的這兩偭間題間的連^關係，不能接受也不能 

承趨，因爲從腠史和法律的觀點£看來，這兩偭間 

題 是 毫 小 相 干 的 。 我 們 覺 得 ， 提 出 中 國 两 題 一 

s 



皋 ， a J Ê 使 所 有 的 人 很 難 枏 儈 癣 聯 是 在 ^ ^ 朝 鲜 的 

和平了。 

向理事會提出的其他間題，也都經理事會予W 

答覆了。其中第一個而且也是最《要一個的便是 

誰搔亂了和平？理事在六月二十五日〔第四七三次 

會讒〕決議 l is中a對這點作有明白而不âii的表示。 

^決議 i f e中 i f e指出，恢復和平的乂要條件理事會 

爲求實現這些條件起見，jfe促請聯合國全體會員國 

予 " 援 助 。 

蘇聯政府如願遵行理事會所决定的辦法，其有 

助 益 當 無 可 疑 如 果 蘇 聯 代 表 面 願 吿 知 理 事 會 蘇 

聯 政 府 擬 ^ 行 這 些 辦 法 ， *e隨 時 都 可 " 這 樣 地 做 。 

是，準備採取這稗行動和發表此項耱明的最好辦 

& 奐 簡 單 明 甶 的 字 句 來 譴 責 頑 強 的 侵 略 ， 雷 

申理事會前所頒佈關於制止侵略之禁令，促請聯合 

國 ft會^國不要锊助侵略者 

在目前的情形下，毫無疑義地，我們應當先行 

計論美國所提的决議草 I fe ,並應在計論仟何其他 

無關問題前，先就這個問題作一决定 

法國代表圑根據適纔所發表的意昆，所JdL贊成 

美國代表圑的動譏， 1 È 盼理事會在審譏大韓民國 

遭 受 侵 略 之 控 訴 時 ， 先 行 計 論 美 國 七 月 三1 一日 

的决讒衆草So 

M r ALVAREZ ( 古 巴 ） 古 巴 代 表 圃 願 就 是 否 

通過主席liij理事會提出的臨時譏事日程一事闡明立 

場。 

主席提出兩項問題，請理事會加Idl審議，一個 

問 題 是 誰 應 代 表 中 國 ， 另 一 個 問 題 是 和 平 解 决 

‧ ̂ 鲜 間 題 主 席 並 爲 ， 這 兩 偭 問 題 具 有 不 可 分 割 

W 密切鬮係可是，古 B 政府卻認爲這兩項問題小 

f曰毫不枏同而且絕小枏關 

關於和平解决朝鮮問題一節，安全理事會a在 

竈章所授"完成其偉大使命的權力範園內，儘量採 

収各項乂要措施，來遏止朝鲜境內戰事，"維護國 

際間之和卒與安全可是，截至目前爲i iM匕朝鮮赏 

局 卻 公 然 f 顥 憲 章 則 ， 蔑 斶 這 些 措 施 ， 因 此 ， 我 

們在七月三十一日所舉行之第四七九次會議中J决 

譏於下次會^時躐績計論一偭關於譴責北朝鮮當局 

醮績違抗聯合國"及我們餹求世界各國不要«助或 

鼓勵北朝鮮當局採取這種行動的决議Mr草Ik es/ 

1653 〕 所 這 只 是 一 種 铺 充 措 施 ， 其 目 的 在 於 補 

充 理 事 會 根 據 憲 章 則 與 稃 序 所 採 取 的 各 項 措 施 ， 

Ai求解决朝鮮問題 

事實上，理事會曾力求"和平辦法來解决這個 

問題，fB在用盡所有方法而仍小能逢到此項目的時， 

我 們 除 依 萍 憲 章 所 訂 鬮 於 制 i l " 搔 齓 , 及 制 侵 略 

的规定行事外，實別無他途可循。 

我 們 如 果 從 蘇 聯 代 表 的 觀 點 J 來 考 慮 這 個 問 

題,那麼勢乂造成一種結果，就是,轉移理事會的注 

f力到其他的目椁丄，而這些目掙卻和聯合國玉十 

二偭會員國當日贊成理事會所取行動時所懷的目的 

完 全 不 同 安 全 理 事 會 自 六 月 二 十 五 H 起 便 W 十 分 

關切的態度小斷地在計論朝鮮所發生的情形，听 

現時我們必资繼績審議原;^的議程，因爲唯^如此 

纔能使我們達到我們恢復該地的和平的共同目的。 

M r SuNDE ( 那 威 ） 那 威 政 府 業 S 承 認 中 華 人 

民 共 和 國 中 央 人 民 政 府 , 所 我 們 自 然 ; 3 爲 一 旦 聯 

合國能"合法及正常的稃序使這個政府代表中國， 

那時這個政府便應當在聯合國所屬各機關中取f3=代 

表 權 不 過 ， 另 外 尙 , 一 點 也 是 同 等 的 雷 耍 ， 卽 那 

威政府認爲不應把誰應代表中國問題和韓國受侵略 

的 問 題 混 爲 一 ^ 韓 國 受 椟 略 的 問 題 在 過 去 數 星 期 

中 a 經 我 們 加 " : â 切 , 現 在 似 乎 更 須 理 事 會 對 

此問題作進一步的决定。所"，本人®g爲，仔何其他 

問題，不論如何重要，只要和我們業a開始 t t論的 

間題無直接閼係，便小應在這侗階段中提出 t t 論, 

俾免淆軋朝鮮間題，這點是非常重要的。我們如果 

對合理堪序的某本條件都不能al守的話，理事會使 

不能有仟何成就了 

最 後 ， 本 人 願 途 調 蛾 要 一 月 十 s 日 〔 第 四 六 

-次會瀵〕表决誰應代表中國問題時之情勢有進展 

可能的話，那威代表圑便極願——1 ^確望一-立卽 

計 論 誰 應 代 表 中 國 的 問 題 ， 1 加 W 決 定 爲 了 上 述 

的理由，本入將投禀贊成先行審議我們議,日程丄 

所列的朝鮮問題。 

M r ( 美 利 合 衆 國 ） 美 國 提 譏 ， 過 

杀 事 日 程 一 項 後 的 第 一 個 項 目 鹰 爲 大 鞾 民 國 遭 

受揆略之控訴„這個動讒R J ?由本人W書面提出_» 

現在各位的面前。 

前 些 時 候 " 口 頭 提 出 的 這 個 動 議 ， 現 時 之 所 " 

再 用 書 面 提 出 ， 實 有 好 幾 個 理 由 。 一 捆 理 由 是 我 

要十分明白地指出這個勖讒乃是一個闢:1!?^修正臨時 

譏事日程的提議。至於我之所"要明白指出這一點， 

乃是因爲我耍在乂要時得依據暫行譏事規則第3十 

三 條 的 规 獲 得 一 個 裁 定 ， 該 條 規 定 

F列動譏依其列舉次序之先後對於有關會 

中所計論事項之一切主要動讒及决議^箏 i s享有m 

先 權 — — 接 着 便 是 : f f 個 動 議 , 第 六 偭 動 議 爲 提 出 

修 正 案 。 



用書面提出這個動譏的另一偭理由便是要精確 

地閘明這侗動議的意義，俾不致和目前醮時議事日 

m各項目——現經編爲第二及第3兩項—一混爲 

一 談 這 個 動 議 和 上 述 兩 項 是 不 相 同 的 ， 而 且 也 是 

毫不相闢的我們自然不能先行表決這兩項，因爲 

日^在我們尙未議畢各方所提出的修正集前，是不 

flg镀得通過的。 

本日 F 午開會時，主席列述他的理由,說到各 

方提出項目，請求列入讒事日螺的情形，W及理事 

會究竟首先收到那躕項目的間題——究竟是我們^ 

前的臨時議事日程，抑是這躕臨時議擊日程的修正 

*。本人敬請理事會對於下列事實加 w注意，卽自 

六月二 t*五日至七月三十一日（蘇聯代表回到安全 

理事會以前的最後一次會議）11：,議事日程的內容一 

直 都 沒 , 改 變 當 時 的 項 目 一 是 ^ 遇 議 , 日 程 , 

和現時的酶時議事日稃所列的第一項相同。可是， 

項目二便不相同了。在丄述各次會議中，項目二一 

向都是大韓民國遭受侵略之控9f 。 

當安全理事會正在審讖這種項目而尙未獲得結 

果時，試問究竟發生了些什麼情形呢？難道過了= 

十一日便不再計論這個問題嗎？難道暹便改變了安 

全理事會所耍處理的事It嗎？小。議事規則第十條 

規定 

除安全理事會另有決定外，安全理事會每次 

會讖譏事日程內未糚於該次會議中審議完竣之項目 

我 們 镇 遒 守 這 偭 規 因 爲 該 條 中 用 了 應 

字。就法律上言,七月三十一日我們所計論的間題， 

郎使未經列入這個議事日程，也依然構成譁事日程 

的一個項目。美國W書面提出這偭動讖，目的便在 

確 保 理 事 會 持 * 這 個 書 面 勖 議 ， 人 人 都 能 明 白 這 

偭勖議的內容，紀錄不致錯誤，而且這個項目乃是 

緊接通過議事日程之後的一個項目。美國在主席 

提 出 臨 時 議 » 日 程 之 前 便 巳 提 出 這 個 動 譏 本 人 不 

擬援引議事規則中*闢改變臨時譲程項目的規則， 

因爲我只須指出目前理事會所要計論的問題是 % 

竟要不要修正這個臨時議事日程，便BI足夠了。我 

們不能任意地在這41表決兩項或數項的問題，因爲 

理事會目前所能合法處理的問題只,一侗，而這個 

問題乃是一悃程序問題 

槳於若干代表所發表的意見，本人願作一偭簡 

單的聲明，大韓民國遭受侵略間題乃是安全理華會 

目前1^須遨理的問題每偭理事國儘可就這個譏程 

項目自由提出提讒，"求制ih破壤和平的行勖。我 

這個項目爲"大韓民 

國 遭 受 侵 略 之 控 f f理 事 會 在 過 * 五 偭 层 期 中 卻 在 

審議這個項目，現時自應依法績予審譲，ff何代表 

如擬提出一些關於破壊朝鮮和平間題的提lis或決讒 

案草案，儘可"就這偭議程項目的範圑內提出。如 

果有些代表要提出提案，但又拒絕把這些提集列入 

理事會的經ia讖事日程上，那麼我們便不免要懐疑 

他 們 是 否 具 , 誠 首 了 。 

昨日，我a説過，美阈對护先討論誰應代表中 

國間題，後計論武装侵略韓國間題一議不能同 f , 

對於停ih侵酪應W解决其他間題爲條件一說，也不 

能贊同。只要有人爲保衞聯合國而死於疆場，理事 

會不能,考慮計價還價的樣子，滅低他們的犧牲價 

锒，或使他們的英勇行爲因而減色。 

理事會並非不願在現在或在將來會畿中對於其 

他間題加W考廏。不過，理擊會卻應先行審議這悃 

合法據有的問種。本人採取這個立場，不特是爲了 

這些理由，而且«因本人認爲我們顯應在本日會議 

中 立 卽 審 議 大 韓 民 國 遭 受 侵 略 之 控 & 的 實 體 間 

題,理事會目前只收到一個決議集草自應對於 

這 個 ^ 集 加 W 計 输 與 處 理 如 果 ; ％ 人 要 提 出 W 促 進 

戰 地 和 平 與 安 全 爲 具 正 目 的 之 其 提 ^ , 那 麼 爲 人 

道 起 a , 實 應 立 卽 提 出 。 

蔣先^(中國）這是一個閼於程序問題的計渝， 

所"，本人傅就有關之程序問題，略扦所昆。 

美國代表圃IÎ']我們设出了 一個闕於修正臨時議 

事日稃的動議0這個修正案中所列的項目便是過去 

數星期中理事會所計論的主要間題卽大韓民國遭 

受侵略之控 i f 。目前，這個問題尙未經審議完竣-

而 且 理 事 會 須 對 , 關 此 項 問 題 的 決 譲 案 草 泰 有 所 

决 定 從 會 讒 程 序 和 各 某 本 政 治 輝 由 的 觀 點 J 說 ， 

理事會都乂須將此項問題放在議事日程的最前面. 

現時，這願意就主席所提臨時讒事日程中兩項 

間 題 略 作 數 其 中 一 項 是 和 平 解 决 朝 鮮 閬 題 。 

沒有人反對和平解决朝鮮間題，ffii且ffl事會所最16 

望的,也就是早日恢復韧鮮的和平。六月二十•fî日， 

理事會通過决譲案時也只望能夠做到這一點。如果 

大家都遵從這個决讓Ik的規定，那!P在過去五個星 

期中和平便早巳實現了。 

稽 延 到 了 今 日 的 地 歩 大 家 自 應 歡 迎 和 平 ， 並 

樂於考盧一個和平撻議不過，珲事會如應篤守眚. 

章原則，我們便不能用寬;侵略或承賻侵酪結果的 

方法來覓取和平。因爲這不是尋取和平的方法，而 

種 欺 Ik 



中圃某一傀儡政權的問題 

論過好幾次了。昨日， 

1Ë曾做成一偭决譏 

-個項目，涉及所謂承認 

這4 

一 方 面 動 , 各 自 由 

行動，而另一方Ù卻又同時考慮承認另一個國家中 

的»略結果，豈不&很奇怪喁？如果理箏會做出了 

這 種 事 淸 那 也 就 等 於 自 相 矛 盾 。 

我 耍 請 理 , 會 對 這 摑 問 題 的 另 一 方 面 加 以 注 

意自從理事貧採取第一個行勅來 j f i It北朝鮮的侵 

略行爲時起，中國的傀儡政權便利用遠束的報章和 

無線電廣播，儘量鼓鳓北钠鮮侵略者,本人1È深信， 

f久的將來，聯合統帥將向安全理事會報吿業e楦 

入民因此懷疑理事會的戚意了果然如此，理事會 

在名國人民眼裏實將成爲唐吉W德傳中的主入翁 

了我們絕不能仔受一方 l i iW錯誤行勋毀滅另一方 

面的努力 

主席美國代表的一席話到使本主席易於執行 

仔務了 。美國代表所提修正案的目的,似乎在於創 

安 全 理 事 會 工 作A丄 一 個 !5前 的 程 序 。 截 in前 ih , 

安全理事會各理,都曉得，按議事規則的規定，m 

事 日 程 槪 須 錚 由 主 席 核 定 並 提 請 理 , 會 A 過 宋 全 

理»會的歷史上從來沒有人對护經主席核定1È拇請 

理 事 會 ; f i t©W酶 時 譏 事 日 程 提 出 修 正 ^ 安 全 理 节 

會 儘 可 自 由 接 受 或 檳 棄 主 席 所 提 的 臨 時 議 ,13程 

而且安全理事會的仔一 都^權另行提出項目， 

請求列入主席所核定的臨時譏事日程內小過，像 

英國代表這樣違反讒事規則，企園對主席所核定的 

臨時議,日程提出一個修正案的行爲，卻是一榑強 

奪主席權利與破墩議事規則的行爲 

如果美阈代表在強調儘速解决朝鮮事件一朝 

鮮間題̶̶之》â切需要時，的的確確不想撖些像他 

所說的計惯還價的勾當，或採用我所鼈爲轉移威 

線的策赂，[fil確望得到一偭具正解決朝鮮問題的和 

平方法，那麼他實在沒有理由要採用這稗提出修正 

案的辦法。 

下述的辦法係依據-般所接受的規,1J,習例及 

安全理擊會自成立 j i i來所^循的譲事程序 j f l j擬定 

的 臨 時 讒 事 日 稃 ^ 錚 主 席 核 定 並 由 主 席 提 請 理 事 

會通M安全理,會,權接受或擯棄酶時遴事日程 

的 全 郯 或 一 部 理 事 會 中 每 一 理V國 也 都 有 權 提 出 

一侗項t1請求列入臨時議事日甩，卻不能另行提 

出一侗臨時遴事日程來代替主席所核定的臨時讖事 

日 巷 議 事 規 則 中 並 沒 有 這 種 規 定 美 國 代 表 提 到 

了議事規則第"f條的規定，該條的條文如下 

除安全理事會另有决定外，安全理事會每次 

會譏議V日程內未經於該次會饑中審讖完竣之項 

應當然列;^下次會譏之譏事日柽。 

可是，11條規則並沒有說理事會乂須先行審讖 

道種項目美國代表究尋出了那一條議擊規則，內 

中載有理事會ùL須先行:#饑丄次會讖所交下來的 

項目呢？議事規則中並沒有這種規定而只有酶時 

議 事 日 程 應 錚 主 席 核 定 並 提 請 理 事 會 予 過 的 規 

定。 

這饞是問題的實在情形。所AdU我認爲我們應 

赏遒循議事規則的規定，^應於表决時依各項問題 

提 出 之 先 後 ， 順 次 予W表 决 首 先 表 决 主 席 所 提 的 

第一項，次及主席所提的第二項，然後表決美國代 

表所提之項目如此作法镥和我們一Ii1〗所違循的柽 

序相符 

昨日，我曾W主席的資格說過，合理的裎序便 

是將美國代表所提項目且釐於藓聯代表前所提出的 

«9偭項目之後，列爲第三項。這纔合理、公平,且不 

致造成一種印象，就是,美國代表圑採取這稗辦法， 

H的在於阻橈蘇聯所提和平解决朝鮮間題一項之列 

A 譏 事 日 程 因 爲 美 國 的 提 案 ， 表 * 1 上 雖 說 是 要 

把戰事局限於一侗地方，但事實II卻要擴大戰事的 

範 圃 局 限 戰 事 於 一 偭 地 方 一 詞 乃 是 一 種 外 交 詞 

如果用at常的話來說，那便是蛾績戰爭，加劇 

戰事，調用更多的飛機、大砲、噴射機、空中堡疊" 

及电多的軍隊，並因此而懊更多的人遭受痛苦與犧 

牲 

這 便 是 局 限 戰 事 於 一 個 地 方 一 ^ 譯 成 普 通 語 

音後的意義蘇聯代表圑巳提出一個闕於和平解决 

钥 鮮 間 題 的 提 卖 所 J d , 安 全 理 事 食 如 係 一 偭 和 平 

工具一個和平解决爭媸的機鬮，並且 ï î f望和平的 

話 ， 那 便 須 考 盧 這 個 和 平 解 决 的 問 題 ， 而 小 應W 

意 義 正 恰 相 反 的 仟 何 其 他 項 目 來 代 替 這 個 問 題 至 

於後來所提出的各項問題,則y須按其提出之先後， 

順 次 予 W 審 ^ 

藜於這些理由，並爲避免他人齪爲美圃代表所 

提 提 案 之 目 的 在 於 I t 理 事 會 f i 於 蘇 聯 所 提 闢 於 和 

平 解 决 朝 鮮 間 題 的 項 目 加 以 審 杀 起a ,美 國 代 表 赏 

應小堅持他的提譲，而應接受主席的提案，同意考 

盧這些項目，並依其提出之先後，順次表决其應否 

列入遴事日程果能如此，則獲益實多。且安全理 

事會儘‧》了自由決定究竟道三項問題中那一項應予列 



入譏事日程，和那一項應予I» !去不遒，我們卻應 

依據譏事規則的規定，並按照各代表提請安全理事 

會 審 譏 這 些 項 目 之 先 後 次 序 逐 一 表 决 這 些 照 題 。 

這種决議饞是最公平的，最合理的，而不致皲理事 

會理事或世界輿論W不利於美國的說法來解释 

我顔意請理事會各理事注意一個事實，就是， 

現 在 a 是 午 後 六 時 後 了 可 是 ， 我 的 發 言 人 名 單 

丄尙有兩位代表願就這個問題發表意見。 

我們宪竟應繼績工作，抑應散會，待明天再行 

ft論？ 

Sir Gladwyn JEBB (英聯王國）本仄很想提出一 

個稃序問題，但卻麒>1從主虎的意旨J如果主席擬 

卽宜舍钕會，本人亦極癍遵從不^主 f l fe卻铜准我 

在下次會譏開始時提出我的程序間題。 

主席如英聯王國代表所提出的程序問題確是 

；切非常，那麼我可"許他立郎提出。 

Sir Gladwyn J E B B ( 英 聯 王 國 ） 本 A 所 閼 , t 的 乃 

是一侗鬮係理事會史實的間題我敢說_»如果我們 

曉得這個事實，那麼可能使我的ffi想有若千改變。 

倘若主席寧願明日再行聽驭我的意見，我也並不反 

對 

主席如若歴史小致因英聯王國代表遲至明日 

發言而受影響，我們此時郎行散會。 

(午後六時十五分散會。） 
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